
Prix Museum 2023 décerné au Jardin botanique de Neuchâtel

Berne, le 18 octobre 2023

L'Académie suisse des sciences naturelles (SCNAT) attribue le Prix Museum 2023 au Jardin botanique de Neuchâtel. A travers ce Prix, elle récompense le travail de haute qualité mené par l'institution depuis de longues années. Expositions et recherche sont fortement ancrées dans les missions de ce Jardin d'exception. Niché dans un petit vallon situé dans le flan méridional d'un grand anticlinal jurassien, le Jardin offre une expérience de visite marquante.

Le jury récompense une institution dont l'exigence scientifique, l'audace et l'impertinence, de même que l'ouverture à un public très diversifié témoignent d'un magnifique engagement sur le long terme. Le Jardin, aménagé de manière libre et contrastée offre une grande diversité de thèmes et de domaines.

La recherche, visible et proche du public fait preuve d'une belle ouverture. Les expositions temporaires y sont imprégnées du même esprit de fraîcheur, tout en étant très méticuleusement étayées sur le plan scientifique. Institution de la Ville de Neuchâtel de taille relativement modeste, le Jardin botanique est porté par un personnel infatigable et plein de dynamisme.

Havre de paix et source de réflexion

Arriver au Jardin, c'est «pénétrer dans un monde à part, havre de paix ou source de réflexion selon ses envies», souligne le jury. On profite alors d'un espace diversifié offrant une multitude de «sous-jardins», le tout maintenu sans usage de produits phytosanitaires. Tous ses espaces, y compris ses serres et son espace d'exposition, offrent des informations à la fois intéressantes et divertissantes pour divers publics. Le Jardin mène ses projets avec beaucoup d'intelligence et de justesse, avec une touche de raffinement et de discrète provocation.

Blaise Mulhauser, directeur du Jardin botanique de Neuchâtel, se dit extrêmement heureux de cette récompense. Il déclare au nom de son équipe : «Quel honneur pour un jardin botanique de recevoir le Prix Museum! Cette distinction entérine le fait qu'un espace vert consacré au plaisir de la découverte des plantes et de la biodiversité est une mission essentielle aux yeux de la communauté scientifique.»

Recherche de pointe

Le Jardin botanique de Neuchâtel a toujours été un lieu de recherche à part entière. Cette dimension est omniprésente et visible aussi bien dans le Jardin qu'à travers ses expositions. La collection de miels récoltés dans le monde entier au moyen d'une démarche de science participative, ayant permis une évaluation mondiale de la présence de pesticides néonicotinoïdes en est un parfait exemple.

«Le Prix Museum 2023 décerné au Jardin botanique de Neuchâtel est une juste reconnaissance de son engagement à long terme pour la science et la culture», affirme le jury. Ce Prix récompense l'équipe actuelle du Jardin mais aussi celles et ceux qui ont porté cette institution de près ou de loin durant ses récentes phases de mutation, lui permettant d'assurer son avenir.

À propos du Prix

Académie suisse des sciences naturelles (SCNAT)

Maison des Académies • Laupenstrasse 7 • Case postale • 3001 Berne • Suisse
+41 31 306 93 00 • info@scnat.ch • scnat.ch  scnatCH

La SCNAT décerne deux Prix dans le secteur des musées: le Prix Museum pour une performance globale exceptionnelle d'un musée ou autre institution consacrée à la nature et le Prix Expo pour la meilleure exposition en sciences naturelles en Suisse. Le Prix Museum est décerné tous les 3 ans à la seule appréciation du jury, sans appel à candidatures. Le Prix Expo, lui, est mis au concours et attribué annuellement. Les deux sont dotés de CHF 10 000.-

Pour de plus amples informations, veuillez vous adresser à:

Blaise Mulhauser
Directeur du Jardin botanique de Neuchâtel
Tél. 032 717 82 91
Blaise.Mulhauser@ne.ch

Nicolas Kramar, membre du jury de la SCNAT
Directeur du Musée de la nature du Valais, Sion
Tél. 027 606 47 31
Nicolas.Kramar@admin.vs.ch

SCNAT - un savoir en réseau au service de la société

Forte de ses 35 000 expertes et experts, l'Académie suisse des sciences naturelles (SCNAT) s'engage à l'échelle régionale, nationale et internationale pour l'avenir de la science et de la société. Elle renforce la prise de conscience à l'égard des sciences naturelles comme pilier central de notre développement culturel et économique. Sa large implantation dans le milieu scientifique en fait un partenaire représentatif et important de la politique scientifique sur la scène nationale. La SCNAT œuvre à la mise en réseau des sciences, met son expertise à disposition, encourage le dialogue entre la science et la société, identifie et évalue les progrès scientifiques de manière à construire et à renforcer les bases de travail de la prochaine génération de chercheuses et de chercheurs. Elle fait partie des Académies suisses des sciences.